

Importadores crecen; producción se estanca

En la década precedente, las importaciones se elevaron de 1.692 a 9.282 millones de dólares, un crecimiento promedio de 18,6% por año. En el caso de los alimentos, sólo en los primeros cinco meses de este año, el valor de las compras creció en un 19% y el volumen en 40% en relación a similar periodo de 2013, mientras que la producción de los agricultores ecológicos anualmente crece un 10%.

Al cumplir 23 años, la Asociación de Organizaciones de Productores Ecológicos de Bolivia (AOPEB) hizo conocer sus preocupaciones por la falta de apoyo para incrementar su producción.

Varios problemas que enfrentan.

Estudios preliminares del Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca) señalan que en el caso de La Paz, el 60% de los alimentos que se consumen en el país proviene de países vecinos. El presidente de AOPEB, Tomás Flores, señaló que no es ideal un crecimiento productivo del 10%, cuando el propio Gobierno señaló que en la Agenda Patriótica 2025 se establece que Bolivia deba ser un país ecológico. Los productores ecológicos enfrentan problemas burocráticos, por ejemplo, para participar en las compras estatales, principalmente del desayuno escolar, también está la competencia de la producción transgénica, la importación de alimentos y los propios productos convencionales. El gerente de AOPEB, Adolfo Valdez, dijo que a esto, se debe sumar la falta de una instancia de investigación que permita mejorar los rendimientos, por lo que presentó al Ministerio de Desarrollo Rural, un proyecto para la implementación de tres plantas de bioconsumo en La Paz, Caranavi y Cochabamba, "necesitamos investigación, pero para la investigación ecológica", para diferenciarse de lo transgénico.

Productor de alimentos

La producción ecológica de alimentos, al igual que la de tipo familiar, es la principal abastecedora de las ciudades. Más del 70% de su producción se destina al mercado interno.

Producción

- > AOPEB aglutina a 85 organizaciones y más de 65 mil familias en todo el país.
- > También se encargan de la producción para la exportación, principalmente de café, cacao y quinua.
- > Los productores ecológicos dicen que se avanzó en algo para que sean tomados en cuenta, lo que se quiere ahora es promocionar y difundir este consumo entre los pobladores para que que aprecien la producción que hay en el país.

Las compras estatales

El Gobierno prepara la promulgación de una norma que obligue a los municipios, gobernaciones y otras instituciones estatales, la compra prioritaria a los pequeños productores.

Programa estatal

- > El técnico del Ministerio de Desarrollo Rural, Freddy Villalobos, informó que hay un PPlan de Desarrollo Sectorial para fortalecer a los pequeños productores agrícolas.
 - > Técnicos de otros países, como Brasil, visitaron el país para asesorar al Gobierno boliviano en la implementación de políticas agrícolas.
- 85 afiliados tiene la AOPEB, entre organizaciones, cooperativas y otras de tipo no gubernamental.